
Lucas 19 Zaqueu

Bom dia igreja, é tão bom estar aqui com todos vocês hoje. Antes que eu diga qualquer coisa,
gostaria de agradecer a equipe pastoral pela confiança que me deram para compartilhar a palavra de Deus
com vocês esta manhã, é uma grande honra. Meu nome é Israel Talamantes e sou
o pastor do Centro Victoria, a igreja hispânica da B4. Nos reunimos aos domingos às
10h30 no prédio oeste, que fica do outro lado do estacionamento. Se você conhece alguém
que está procurando uma próspera igreja hispânica, bem, você pode deixá-los saber onde e
quando nos reunimos. Domingos às 10h30

Mais uma vez, é uma honra trazer a você a palavra de Deus hoje. Nas últimas 4 ou 5 semanas,
estamos passando por uma série de sermões chamada “Vendo Jesus” Temos tentado ver
e aprender mais sobre quem é Jesus através das lentes de Lucas. Conforme lemos o
evangelho de Lucas, temos visto e aprendido histórias de pessoas que tiveram encontros pessoais com
Jesus. Nós lemos sobre suas interações, suas emoções e vimos a obra de Jesus em suas vidas. Nossa
esperança é que nestas 8 semanas, vocês experimentem e vejam Jesus por si mesmo. Quanto mais você lê a
palavra dele, mais você vai conhecê-lo. Ele é o mesmo ontem, hoje e sempre.

INTRODUÇÃO
Hoje, podemos ler e percorrer uma passagem muito famosa da Bíblia. E se
você cresceu na igreja então você saberá do que estou falando e se você não cresceu
na igreja, não se preocupe, estou prestes a lhe contar do que estou falando aqui. Na verdade, este
personagem sobre o qual vamos aprender tem sua própria música. Muitos de nós cantamos isso
durante a escola dominical. Você sabe de quem estou falando? Eu estou falando sobre o
famoso Zaqueu. Como vai a música? Zaqueu era um homenzinho pequenino e um pequenino
homenzinho ele era? Ele subiu em um sicômoro para o Senhor que ele queria ver. Vocês sabiam que essa
música também existe em espanhol? “Zaqueu era un chaparrito asi que vivia em jerico,
y cuando Jesus paso por ahi aun zicomoro subio…”

Esse cara é tão popular que conseguiu sua própria música. Mas vamos aprender mais sobre esse cara. Eu
gostaria que vocês abrissem suas Bíblias, ou abram suas Bíblias em Lucas capítulo 19, começando
no versículo 1. Vamos ler sua história e faremos algumas pausas enquanto lemos os versos.

CONTEXTO
Eu vou lhes dar um pouco de contexto. Estamos entrando na última semana da vida de Jesus
na Terra. A última semana da vida de Jesus começa aqui na cidade de Jericó e movendo
em direção a Jerusalém. Jericó está abaixo do nível do mar e Jerusalém está acima do nível do mar, então
Jesus tinha cerca de 15 a 20 milhas para subir a colina para chegar ao local onde ele seria
crucificado. Ele estava a caminho da cruz para dar a vida, mas Ele para e leva um dia para para
salvar uma vida. Mesmo a caminho da morte, ele pensava naqueles que precisavam viver. Nós
servimos um Deus compassivo.



Mas vamos ver do que se tratava essa parada, então vamos ler no versículo 1 - Jesus entrou em Jericó e
estava de passagem. 2 Estava ali um homem chamado Zaqueu; ele era um chefe de cobrador de impostos
e era rico. (outras traduções dizem, que ele era muito rico.)

INTERESSANTE
Isso é interessante porque no capítulo anterior, Lucas 18, Lucas nos apresenta
outra história de um jovem rico que se aproxima de Jesus e faz a seguinte
pergunta: Lucas 18: 18 - … Bom mestre, o que devo fazer para herdar a vida eterna? (Jesus
responde com você precisa honrar seu pai e sua mãe, não cometa adultério, não
roubar, não fofocar, etc. E ele diz, sim, entendi, não se preocupe. Na verdade, sou um cara legal.
Mas então, Jesus responde com isso) 22 Quando Jesus ouviu isso, disse-lhe: “Você ainda
falta uma coisa. Vende tudo o que tens e dá aos pobres e terás um tesouro
no paraíso. Então venha, siga-me.” 23 Ao ouvir isso, ele ficou muito triste, porque
ele era muito rico. 24Jesus olhou para ele e disse: “Como é difícil para um rico entrar
o reino de Deus! 25 De fato, é mais fácil um camelo passar pelo fundo de uma agulha
do que um rico entrar no reino de Deus”. 26 Aqueles que ouviram isso
perguntaram: “Quem então pode ser salvo?” 27Jesus respondeu: “O que é impossível para o homem é
possível com Deus”. Era e ainda é difícil alcançar uma pessoa rica. Mas no capítulo
19 versículo 2, Jesus mostra que embora seja difícil, não é impossível
.
O QUE É IMPOSSÍVEL PARA NÓS, TUDO É POSSÍVEL PARA DEUS
Sua situação pode parecer impossível agora, mas com Deus ao seu lado, tudo é
possível, então acredite!

Vamos continuar a ler o versículo 3 - 3 Ele queria ver quem era Jesus, mas porque ele era
baixinho ele não podia ver por cima da multidão. 4 Então ele correu adiante e escalou uma árvore sicômoro
para vê-lo, visto que Jesus vinha por ali. Eu gostaria de observar alguns coisas:

1º - Alguns historiadores diziam que o homem médio de 2.000 anos atrás tinha cerca de um metro e meio de
altura.
Agora, se essa é a altura média de 2.000 anos atrás, para Lucas descrever Zaqueu como um
homem baixo, então ele deve ter sido muito baixo mesmo. Eu tenho 6 pés, 6'1 pés de altura, então para mim,
ele deve ter sido bem baixinho.

2º – Ora, por que Lucas enfatizou o fato de ser baixinho? Ele poderia ter comentado só, ele
era cobrador de impostos e era rico… mas NÃO! ele mencionou o fato de ser baixinho. Tentei
pesquisar o motivo pelo qual Lucas mencionou o fato de ele ser baixo. Você já tentou
fazer a si mesmo perguntas para as quais a Bíblia não tem respostas? Por EXEMPLO:

- Jesus já foi ao banheiro? Ele era Jesus, então ele tinha o poder de não ter que ir. Quão grande
eram os pés de Golias?



Vocês não vão encontrar essas respostas porque o Espírito Santo não inspirou os escritores
para lhes dar esta informação. Se o Espírito Santo sentiu que isso era necessário para estar na Bíblia,
ele teria escrito.

A BÍBLIA SÓ DIZ QUE ZAQUEU ERA BAIXO! E
ZAQUEU SOMOS NÓS

O que quero dizer com isso? Isso é o que o Espírito Santo estava falando comigo. Há áreas em nossas
vidas onde nos sentimos pequenos, não estamos à altura, quando sentimos que as pessoas estão
mais altos e maiores do que nós, sentimos que as pessoas estão em lugares mais altos do que nós, TODOS
nós nos sentimos pequenos. E porque nos sentimos pequenos, TODOS falhamos.

EXEMPLO
Eu gostaria de ser vulnerável por um momento. O fato de eu estar aqui é um milagre. Por que
um milagre? Porque eu senti que não tinha o que era preciso para estar aqui esta manhã. Eu não estava
inteligente o suficiente, meu sotaque é horrível, as pessoas não vão me entender. Todos esses sentimentos
de inadequação estavam na minha mente. Então o medo começou a entrar, a ansiedade começou a tomar
conta da minha mente. Eu estava ansioso, com medo e tive que lutar contra as mentiras do inimigo.

Todos nós temos um sentimento interior de que não estamos à altura. NÓS não somos bons o suficiente. EU
não tem o que é preciso.
FAREMOS DE TUDO PARA NÃO SE SENTIR PEQUENOS, CADA VEZ QUE FOR PRECISO.
E às vezes isso nos leva a um lugar de escuridão porque não gostamos de nos sentir pequenos.

APLICAÇÃO
O que fazemos quando nos sentimos pequenos? Quando nos sentimos pequenos e sentimos que não
estamos à altura? Precisamos correr para ver Jesus. Podemos não escalar um sicômoro, mas podemos
chegar à presença de Deus. Nossas deficiências devem nos conduzir à sua graça.

Zaqueu não podia ver por cima da multidão/pessoas, eles estavam a caminho. Então ele subiu num sicômoro.
Mas vamos continuar a ler - 5 Quando Jesus chegou ao local, ele olhou para cima e disse a
ele: “Zaqueu, desça imediatamente. Devo ficar em sua casa hoje. 6 Então ele desceu imediatamente e o
recebeu com alegria.

Antes de irmos para o próximo versículo, vamos revisar quem era um cobrador de impostos para que
possamos ter uma visão melhor da imagem da multidão.

INTERESSANTE – a palavra Zaqueu significa Puro, Inocente, Justo. Mas ele era o oposto de puro, inocente e
justo. As pessoas o odiavam. Os cobradores de impostos estavam entre ladrões e assassinos. Os cobradores
de impostos eram judeus que trabalhavam para o governo romano, por isso eram vistos como traidores. Ele
não era apenas um cobrador de impostos, mas CHEFE cobrador de impostos. Ele estava no comando de
uma região. Ele tinha poder.



Para financiar a máquina do Império Romano, Zaqueu teria que cobrar por algo chamado “poll tax”.
Este foi um imposto por simplesmente respirar o ar romano. Se você estivesse vivo e fosse um homem de
quatorze anos a sessenta e cinco ou uma mulher de doze a sessenta e cinco, você tinha que pagar o poll tax.
Houve imposto de renda, imposto de importação, imposto de circulação, imposto de peixe. Você foi tributado
por rede e por um único peixe. Havia o imposto sobre o solo, havia uma coisa chamada imposto sobre o
carrinho. se você tivesse um carrinho e este carrinho rolava na rua e você vendia coisas, era cobrado por
cada única roda que você tinha em seu carrinho. Se seu carrinho tivesse quatro rodas, você pagaria imposto
sobre aquelas quatro rodas.

POR QUE ESTOU DANDO TODAS ESSAS INFORMAÇÕES?
Ter que pagar todos esses impostos deve ter sido irritante. Agora você pode imaginar como
as pessoas sentiram por Zaqueu quando ouviram que Jesus estava vindo para ficar em sua casa? Vamos
ler a resposta deles e é aqui que eu gostaria de pousar o avião.
7 Todo o povo viu isso e começou a (louvar Jesus, obrigado Senhor por salvá-lo, Deus
tem um grande plano. NÃO!) eles começaram a resmungar: “Ele foi se hospedar na casa de um pecador.”
(eles começaram a resmungar, a julgar, a reclamar, a dizer coisas como, COMO JESUS OUSA
ser seu convidado. Ele é um cachorro, traidor. Por que Jesus faria isso?)

OBSERVAÇÃO
A mesma multidão que não permitiu que Zaqueu visse Jesus por causa de suas
deficiências, era a mesma multidão que murmurava, resmungava, julgava, criticava Jesus
quando Jesus o encontrou. A multidão provavelmente queria Jesus, mas não queriam as pessoas
com quem Jesus estava passando o tempo.

QUANTAS VEZES NA IGREJA NOS TORNAMOS A MULTIDÃO?
Nós determinamos quem entra, quem é justo, quem é puro, quem é bom o suficiente.
Às vezes, minha religiosidade atrapalha. Você tem que fazer isso e ficar assim em ordem de
pertencer. Eu me torno a multidão.

EXEMPLO (as teclas tocam ao fundo)
Conte a história de como meu pai procurou um líder de uma gangue criminosa em nossa cidade.
Não achava que ele ia mudar por causa do meu julgamento, a religiosidade atrapalhava.
Mas com o poder de Jesus, ele foi mudado e se tornou um pregador.

Infelizmente, a religião atrapalha as pessoas a verem Jesus. As pessoas com que Jesus quer
estar, não se encaixam em nossos critérios. Graça soa bem na teoria, mas na prática parece
impossível. Dizemos que somos pessoas de graça, mas em nosso orgulho e ações nos tornamos
pessoas de vergonha. Benjamin precisava e queria Jesus, mas eu não achava que ele era bom
suficiente. MAS Jesus passou por aqui, teve um encontro com ele e sua vida mudou para sempre.



APLICAÇÃO
Se você sente que não pertence, como se ninguém se importasse com você, esta manhã, a presença
de Jesus passa e está chamando VOCÊ pelo seu nome. No meio da multidão, ele está
olhando diretamente para você e ele quer ter um relacionamento com você.

CONCLUSÃO
Sabemos que Zaqueu se arrepende e dá metade de seus bens e devolve quatro
vezes a quantia para aqueles a quem ele havia roubado o dinheiro. adorei a resposta
Jesus dá a Zaqueu e à multidão. Este é o modus operandi: 9 Jesus disse a
ele: “Hoje a salvação entrou nesta casa, porque também este homem é filho de
Abraão. 10 Porque o Filho do Homem veio buscar e salvar o perdido”.
Espiritualmente falando, pois o Filho do Homem veio buscar e salvar TODOS os que falharam,
que se sentem pequenos. Ele veio salvar até a multidão. Nenhum de nós pode estar ao par. Alguns
de nós atrapalhamos. É por isso que Romanos 3:23-24 diz - 23 porque todos pecaram e foram
destituídos da glória de Deus, 24 e todos são justificados gratuitamente por sua graça, mediante a
redenção que veio por Cristo Jesus.
Todos nós falhamos. E porque falhamos, nós nos tornamos a multidão, nós ficamos no caminho...

ORAÇÃO DE RESPOSTA
Hoje gostaria de orar por dois grupos de pessoas: primeiro grupo, gostaria de orar por
aqueles que foram feridos pela multidão, feridos pela religião, feridos por pastores, líderes da
igreja. Talvez você tenha tentado se aproximar de Jesus, mas nossas ações o empurraram
pra fora. Somos pessoas quebradas, sejamos pastores, líderes, quem quer que seja, todos nós precisamos
de Jesus. Se for você, dê outra chance a Jesus e deixe que ele traga salvação, esperança na sua vida esta
manhã.

Segundo grupo, gostaria de orar por aqueles que machucaram pessoas, inclusive eu. Se
você está aqui esta manhã e diz "sim, posso ter atrapalhado as pessoas
mais perto de Jesus, intencionalmente ou não" por que não paramos um momento
e apenas pedir a Deus que nos perdoe. Perdoe-nos por ser a multidão, por atrapalhar. Para
ser crítico, por empurrar as pessoas para baixo. Ajuda-nos a ser melhores Senhor, a amar as
pessoas mais. Jesus quer tirar nosso orgulho, nossas inseguranças, e quer dar paz, amor, alegria.

BÊNÇÃO
‘Que o Senhor te abençoe e te proteja. Que o Senhor sorria para você e seja misericordioso
para você. Que o SENHOR lhe mostre o seu favor e lhe dê a sua paz. Graça e favor estejam
com vocês esta semana. Obrigado por estarem aqui, vejo vocês no próximo domingo. Traguem um amigo.

AMÉN!


